

en la persona. De los laicos no se habla. Lamentable ausencia. Muy lamentable si consideramos que el elemento femenino fue preponderante en el proceso de la Evangelización durante el siglo XVI. Otra inexplicable ausencia es la presentación de la lucha por la justicia social desde los primeros años de nuestra historia. Esta es el riesgo que se corre en obras condicionadas a un esquema y limitadas a priori a determinada número de páginas.

La obra consta de tres capítulos y una introducción. Cada capítulo corresponde a un siglo de la época estudiada. En cada siglo se presentan los problemas nacionales en relación a la vida de la fe y los medios y formas con que la Iglesia los aborda. Desfilan después los obispos, señalando en breve alusión algunas notas biográficas e indicando sus principales actividades pastorales. Siguen en cada capítulo una brevísima nota sobre los condicionantes de la evangelización y el papel que en ellos desempeñaron los sacerdotes y los órdenes religiosos sin privilegar en su trámite a ninguna de ellas. Termina el estudio de cada siglo con una relación entre la Iglesia y la cultura, destacando la erección de templos y monasterios y las diversas expresiones de fe y devoción.

La obra está bien diagramada e ilustrada. Redactada en un estilo correcto no carece de amabilidad. Constituye una excelente ayuda para iniciar a los jóvenes en el conocimiento y aprecio de una institución, cuya presencia en nuestra historia es imposible de desconocer. Su importancia en el desarrollo social, económico, cultural y político no ha sido considerada en los programas escolares y menos en los manuales. Por esto, todo esfuerzo para rectificar este líma es digno de alogio y debe animarse para que tal iniciativa no sea un esfuerzo en la noche, sino una luz irradiante que permite dominar la verdad en toda su real magnitud.

M.B.V.

MARTÍNEZ FARAH, Carlos, La Iglesia en la Colonia,
Editorial Selviana, 1980, 48 pp.

La Editorial Selviana ha iniciado una serie de publicaciones sobre nuestra historia nacional para conciliar con las actividades docentes en la Educación Media. Uno de los números corresponde a la acción de la Iglesia durante el período de formación de nuestra sociedad. Dada la escasez de publicaciones sobre este tema —el mayor parte está dispersa en revistas de no fácil acceso para alumnos de la Educación Media—, esta obra viene a llenar un vacío. Constituye un material de trabajo en manos de un profesor de Historia.

La obra está concebida con un criterio que dista desmesuradamente la presentación de los obispos. Los problemas y las religiones quedan un poco

Teología y Vida N° 2.
Vol. XXI, II Trimestre 1980. \$100
P. 191.

La iglesia en la colonia [artículo] M.B.V.

Libros y documentos

AUTORÍA

M.B.V.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La iglesia en la colonia [artículo] M.B.V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa